



## Le mot du Président

Chers amis,

Le Conseil d'Administration du 14 octobre dernier m'a choisi pour succéder à notre Présidente Nicole Lethuillier. Avant toute chose, je souhaite, au nom de tous les membres de notre association, la remercier publiquement de ces deux années passées à la tête de notre association. Elle a su « mener sa barque » et assumer parfaitement le rôle qui lui était dévolu. Elle continue bien sûr de faire partie de notre association, mais a souhaité passer la main des « responsabilités », comme elle l'avait annoncé dès son arrivée.

Une nouvelle étape commence donc pour notre association qui vient de fêter son ¼ de siècle... De nombreuses idées ont déjà germé dans l'esprit de notre nouveau conseil d'administration, reste maintenant à les mettre en pratique et en application.

Vous trouverez d'ailleurs dans ce 23<sup>ème</sup> numéro du Volcelest déjà plusieurs idées mises en pratiques. En effet suite aux réflexions que vous nous avez retournées il y a quelques mois, les « soirées de l'ADCGG 41 » étaient plébiscitées. Le Conseil vous a donc écouté et dans quelques semaines nous pourrons nous retrouver pour la première d'entre elles. Vous trouverez ci après l'invitation correspondante. Je compte bien sur votre participation nombreuse.

La saison de chasse bat son plein... profitons aussi de ces moments intenses pour que convivialité rime avec sécurité et efficacité dans la réalisation de nos plans de chasse. Notre crédibilité est engagée auprès de l'administration sur ce dernier point... Soyons vigilants !

Enfin, en cette période de fin d'année, permettez moi de vous souhaiter d'excellentes fêtes et une très bonne nouvelle année 2011 .

Pour que vive la chasse !

Philippe Lavallart

## Entretien avec...Philippe Lavallart, nouveau Président de l'ADCGG 41

**Philippe, l'ADCGG 41 vient de vous désigner comme son nouveau président (ndlr, le quatrième depuis la création de l'association...). Pouvez vous brièvement nous décrire comment la passion de la chasse aux grands gibiers vous est elle venue ?**

Certains diront que je « suis tombé dedans lorsque j'étais petit... » ! En effet à l'instar de nos fidèles compagnons canins, on pourrait dire que la « lignée » était bonne. Parents, grands parents, arrière grands parents, enfin bref toute la famille, (hommes et femmes compris) se livrent depuis des générations à notre loisir préféré... La passion de la chasse du grand gibier est venue avec l'accroissement des populations (et oui il n'y a encore pas si longtemps il ne se prélevait « que » 1000 sangliers , et guère plus de chevreuils, par an sur le département). Avec l'instauration du plan de chasse, le tir à balle obligatoire, et des nouvelles méthodes de gestion, les populations de grands animaux ont rapidement pu croître, ce qui bien sur créé une motivation supplémentaire pour un jeune chasseur à l'aube des années 80...

Plus tôt encore, à l'époque de mes culottes courtes, j'ai toujours en image , ces nuits estivales de pleine lune lors « d'affûts aux sangliers » près des cultures (le droit d'affût ne disparu qu'en 1969, en contrepartie des indemnités pour les dégâts, versées aux agriculteurs), véritable acte de « légitime défense » de l'époque contre la bête noire envahissante... puis, souvent comme tout à chacun, la période « porte carnier -rabatteur » ou accompagnateur pour « faire le pied » du matin, m'a permis d'enrichir mes connaissances de la faune locale, de sa vie, de ses mœurs. Le contexte familial aidant, je pouvais entrer dès 16 ans révolus, « officiellement », dans la grande famille des chasseurs...

**Comment est apparu alors votre engagement associatif cynégétique ?**

Très tôt, grâce à de nombreuses lectures de revues de chasse, j'ai pris conscience que le rassemblement des chasseurs, pour défendre des idées et des causes communes, était une chose primordiale. Dès l'âge de 20 ans, la chasse à l'arc m'attirait déjà, et j'ai bien sur adhéré à une des toutes premières associations françaises (13 ans avant la réglementation officielle !).Ce fut sans doute le



*Philippe Lavallart, une vie au service de sa passion...  
ou une passion au service de sa vie ?*

déclat... En effet, 13 années de « combats », de luttes (parfois même contre des FDC, ou contre l'administration), des dizaines de salons de la chasse à promouvoir la bonne parole, des liens étroits avec Xavier Péchenart, le premier Président de la FFCA, ont été très formateurs et m'amenèrent très naturellement à prendre des

une richesse extraordinaire. Les témoignage des néophytes, ou des chasseurs chevronnés, qui passent tous avec beaucoup de sérieux l'ensemble des épreuves, sont remarquables, et sont un encouragement durable pour la formation des générations futures.



B. Giacosa

responsabilités cynégétiques dans la chasse à l'arc française (je fus pendant 6 années le président de la FFCA), ou au niveau local avec Chasse Arc Beauce Sologne. Enfin je suis également administrateur de la FDC 41, plus particulièrement impliqué sur les commissions communication et grands gibiers.

### Et pourquoi alors avoir rejoint notre association ?

L'ANCGG, et notamment à l'époque son président André Jacques Hestier de Boislambert, a toujours été un farouche défenseur du combat mené par les chasseurs à l'arc. Le rapprochement était donc très facile, et très vite je rejoignais les rangs de l'association locale, présidée alors par Jean Jacques Morlon, puis en devenant administrateur. Le grand gibier, en forte progression, dans le département, posait beaucoup de questions. Sur des méthodes de chasses nouvelles (approches, affût, arc), sur des équipements nouveaux (c'est l'arrivée des armes rayées, des optiques de chasse), sur la sécurité (préconisation des miradors de battues, angles de tirs), sur l'aménagement des territoires, sur la recherche au sang, le plan de chasse qualitatif, etc.... Tant de questions diverses et variées que l'association a repris plusieurs fois dans ses soirées, ou ses écrits.

### Et le brevet dans tout ça ?

Je voulais bien sur laisser une place privilégiée dans cette interview à notre Brevet. J'ai satisfait avec succès aux épreuves du Brevet Grand Gibier, en 1995... Puis je fus à l'initiative, avec Hubert Lefranc, de la création du brevet arc, en 2001. J'en porte d'ailleurs le N°0001 ! Notre brevet est une véritable « porte d'entrée » pour la chasse du grand gibier. La richesse des formations proposées, la qualité des intervenants (qu'il me soit ici donné l'occasion de les remercier tous), font de ce brevet un formidable outil pédagogique, reconnu de tous... La somme des connaissances acquises pendant ces quelques soirées de formation, en font

**Vous évoquez le futur... Justement, quelques semaines après avoir repris les rênes de l'association, vous êtes vous déjà fixé les grandes lignes de conduite à tenir ?**

Avant de répondre, j'aimerais ajouter qu'une association n'est pas « tenue » par un homme (ou une femme) mais que les membres ont désigné un conseil d'administration pour les représenter et que c'est donc un groupe solidaire qui doit mener une association et non comme on le voit trop souvent, le président et deux membres du bureau... Je profite de l'occasion pour inviter certains membres de l'association qui le souhaitent, de rejoindre notre conseil (nos statuts le permettent). Les bonnes volontés sont toujours les bienvenues. Nous avons donc déjà, avec le conseil d'administration, ébauché quelques projets.

Dans quelques semaines, nous en verrons d'ailleurs un des premiers éléments, avec une grande soirée photos animalières, puis au début du printemps une soirée de formation et d'information sur les mâchoires de cervidés, les différentes méthodes mises en place pour l'estimation de l'âge par les dents, et le témoignage d'expériences menées dans des départements voisins pour estimer l'âge des biches prélevées et donc son incidence sur le dynamisme des populations...

Enfin l'association prend en charge cette année l'organisation des « Journées Nationales » (l'AG de l'ANCGG) un événement qui n'avait pas eu lieu en Loir et Cher depuis 24 ans ! (en 1987 à Chambord). J'espère voir nombreux les membres du 41 pour cette manifestation toujours riche d'enseignements... Rendez vous est donc donné les 27 et 28 mai au Domaine de Chalès à Nouan le Fuzelier.

Le travail ne manque donc pas et nous reviendrons plus en détail ultérieurement sur ces événements.

Enfin, je reste à l'écoute de tous pour échanger sur de bonnes idées ou sur des projets à réaliser... N'hésitez pas, mes coordonnées sont en page 4 !

### BOUTIQUE ADCGG 41

Écussons brodés thermo collants	6 €
Casquettes brodées bleues /rouges	15 €
Autocollants diam 9 cm	1€
Pin's 2 couleurs	5 €
CD cours Brevet G G	30 €
Manuel de révision	25 €
Livre « Le Grand Gibier »	40 €



Chèque à l'ordre ADCGG41 Adressé au siège de l'association

## Compte rendu de l'assemblée générale ADCGG 41 du 10 septembre 2010 à Bracieux

Philippe Lavallart secrétaire de l'association ouvre la séance et présente le rapport moral. Il informe l'assemblée de la démission de la présidente Nicole Lethuillier pour convenance personnelle. Le CA du 14 octobre désignera le futur bureau.

Il revient sur les événements de l'année écoulée, les manifestations diverses et l'exposition de trophées de la FDC qui a eu lieu les 20 et 21 mars, à l'Orangerie du Château de Cheverny, avec une grosse participation de certains membres de l'ADCGG, qu'il remercie particulièrement ; 30 trophées font leur entrée au catalogue national et 50 cerfs ont plus de 10 ans soit 8 % des trophées (ce qui est remarquable)

Patrick Maréchalle administrateur en charge du Brevet présente les résultats du brevet grand gibier 2010 (voir ci après)

Jean-François Massicot, administrateur présente le stand de tir de la Chaussée St Victor. Ce stand, facile d'accès, est équipé de cibles fixes à 50 et 100 m, permettant le réglage des armes, et d'un sanglier courant à 25 et 30 m (voir annonce en page 4)

Le Bilan financier est présenté par Michel Gaudron, trésorier:

- l'ADCGG compte 106 adhérents, et 38 abonnés à Grande Faune,

- le compte d'exploitation 2009-2010 fait apparaître des recettes pour 5 896 € et des dépenses pour 5 226 € soit un excédent de 670 €. La trésorerie de l'association possède des actifs à hauteur de 10 219 €.

Le rapport d'activité et le rapport financier sont approuvés à l'unanimité,

Denis Debenest, technicien à la Fédération des Chasseurs du 41, présente un rappel concernant la venaison : vente, partage familial, examen initial. Il revient sur les formations proposées par la FDC41 et sur les maîtres mots à bien retenir : traçabilité et responsabilisation des chasseurs,

Denis Debenest présente ensuite les résultats de la saison passée.

- grands cervidés : le taux de réalisation est d'à peine 50 %, c'est sans doute un effet de la glandée, les animaux sont restés groupés, non mobiles ?

- chevreuils : attributions 2010-2011 : 11 119 contre 11 186 l'an passé, réalisations 2009-2010 : 9 132, soit plus de 80 %, comme habituellement

- sangliers : prélèvements 2010-2011 : 13 331 contre 15 215 l'an passé

Des interventions diverses de Mrs Hugues Prot, délégué régional de l'ANCGG, du Président Hubert Louis Vuitton, de Jean Alvarado cotateur AFMT, animent les débats jusqu'au pot de l'amitié, puis jusqu'au dîner qui suit, proposé par le chef du « Rendez Vous des Gourmets » de Bracieux.



### Stand de tir de la Chaussée Saint Victor

Un stand sur cibles fixes à 50 et 100 m vous permettra le réglage de vos armes. Un sanglier courant à 25 et 30 m vous fera revivre les sensations du tir en mouvement: 10 € le 1/4h pour les membres de notre association Prenez rendez vous avec notre administrateur Jean François Massicot qui vous accompagnera et vous conseillera.... 06 50 63 01 82

### BREVET GRAND GIBIER...les résultats 2010

Présentation de 10 candidats adultes et 3 jeunes de 13 ans

5 de nos candidats ont décroché l'or, 2 autres candidats ont décroché l'argent,

- Félicitations particulières à notre major de promotion Baptiste Larchet, 21 ans, qui repart brillamment avec 2 médailles d'or (arme à feu et arc)

- Félicitations pour notre plus jeune candidat, Arthur 13 ans, qui a fait le 2<sup>e</sup> meilleur résultat au tir !

- Félicitations à Jean-Pierre Lafon, 65 ans et *non titulaire du permis de chasser*, qui n'avait pas utilisé d'armes à feu depuis son service militaire, et qui a obtenu l'or !

### BREVET GRAND GIBIER: le calendrier 2011 « Formation »

à 20h00, les vendredis 11 mars, 25 mars, 08 avril, 29 avril, 13 mai 2011, à la Fédération des Chasseurs à Vineuil

à 08h30, le samedi 07 mai 2011, à la Maison de la Chasse à Montrieux,

Epreuves de tir : à La Chaussée St Victor le samedi 14 mai 2011.

Date du brevet théorique : le samedi 28 mai 2011 à Montrieux,

Inscriptions auprès de Patrick Maréchalle 06 08 94 21 73

### Chevreuil: Nouveau trophée record pour le Loir et Cher.

Extraordinaire trophée, « trouvé » à la Chaussée Saint Victor, fin mars 2010, coté le 29 juin 2010 par Jean Alvarado et Jean Claude Colombier cotateurs officiels de l'association nationale de mensuration de trophées... et membres de notre association.

Si vous aussi êtes en possession d'un trophée remarquable...Faites le savoir !

Les « mensurations » du champion : Poids 620 gr, Hauteur 21,6cm, Volume 310ml, points de beauté 15/19, soit un total de 184,80 points CIC, **ce qui place ce trophée dans les 15 premiers trophées français...**





## L'agenda...

**31 décembre**, retour du bilan intermédiaire à la FDC 41 des prélèvements de sangliers.

**29 Janvier**, soirée ADCGG 41 « photos animalières » Vernou en Sologne

**26 et 27 Mars**, exposition des trophées au Château de Cheverny

**7 Avril** soirée ADCGG 41 « mâchoires de cervidés, étude post mortem »

**27 et 28 Mai**, Organisation par l'association des « Journées Nationales » ANCGG, domaine de Chalès à Nouan le Fuzelier

Un très grand nombre d'entre vous possèdent un e-mail, mais l'association n'en a pas connaissance. Merci de le faire passer à notre webmaster José Loison: [loison.j@live.fr](mailto:loison.j@live.fr).

Notre communication s'en trouvera grandement facilitée... @ +

Président  
Philippe LAVALLART  
40 Grande Rue  
41 500 Lestiu  
Téléphone 06 08 10 10 24  
[p.lavallart@agglo-blois.fr](mailto:p.lavallart@agglo-blois.fr)



Retrouvez nous sur le Web [www.ancgg.org/ad41](http://www.ancgg.org/ad41)

# Les soirées de l'ADCGG 41

## Brame 2010 et autres clichés de Sologne

**Samedi 29 janvier 2011 à 19h 30**

L'Orangerie du Château de Villeneuve, 41 Vernou en Sologne

Avec la participation de deux photographes solognots de talent  
**Bruno Giacosa et Christain Gambier**

La projection photographique sera suivie d'un buffet. Pour des raisons d'intendance, **merci de confirmer votre participation** à Patrick Maréchalle, 06 08 94 21 73 [patrick.marechalle935@orange.fr](mailto:patrick.marechalle935@orange.fr)

## Identification post mortem des cervidés par la dentition

- Identification simple jusqu'à l'âge de 30 mois (disparition des dents de lait et apparition des dents définitives).
- Examen de l'usure de la table dentaire pour catégoriser des classes d'âges, après 30 mois.
- Détermination précise de l'âge de l'animal par examen des couches de ciment de la 1ère molaire (méthode de Mitchell). Expérience du département de l'Indre sur la récolte des mâchoires de biches.

Avec l'aimable participation du Dr Colyn, du Dr Xavier Legendre, de Hugues Prot Administrateur ANCGG, etc...



Retenez déjà la date, nous reviendrons vers vous pour vous indiquer le lieu.....

**jeudi 7 avril 2011**

La chasse du grand gibier est toujours la cible de nombreux détracteurs ( demande de l'ouverture des battues de sanglier le premier juin, suppression de la chasse le dimanche ,retour du tir du chevreuil à plomb etc..etc..) Notre association a besoin de vos remarques, suggestions et donc de vos adhésions pour défendre notre passion .

**Adhésion pour l'année 2011 à l'association ADCGG 41 .....20 €**

**Adhésion 2011 + abonnement à la revue Grande Faune.....47 €**

Merci de nous adresser votre cotisation sans tarder, cela nous évitera des relances inutiles !

Trésorier : Michel Gaudron, 14 rue Ovide Scribe, 41 200 Romorantin